



ALA SOMBRA

"Ahora, el mundo ideal sería que no hubiera aranceles, pero ya es una decisión para todos los países del mundo. Bueno, dentro de esa decisión se nos ha indicado, por parte de la Presidenta: "Busquen que México tenga preferencia o preferencias, y eso es en lo que estamos avanzando", dijo ayer desde Washington el secretario de Economía, **MARCELO EBRARD**.



DANIEL REY

En un intento por agilizar los trámites burocráticos que ahogan al sector salud en México, la Secretaría de Salud publicó este 27 de marzo en el *Diario Oficial de la Federación* un acuerdo que ordena la simplificación de procedimientos ante la Cofepris. El documento, firmado por el secretario **David Kershenobich Stalnikowitz**, elimina requisitos duplicados y fusiona trámites que, durante años, encarecieron el cumplimiento normativo sin aportar mayor control sanitario.

La medida afecta directamente a farmacias, distribuidores, fábricas y comercios de dispositivos médicos, remedios herbolarios y medicamentos no controlados. La intención es clara: reducir la carga regulatoria y promover el uso de herramientas electrónicas. Pero más allá del discurso técnico, se trata de una pequeña señal de voluntad política frente a un sistema de salud asfixiado por la tramitología y donde la vigilancia sanitaria, en muchos casos, ha sido más obstáculo que garantía.



En el Partido Acción Nacional parecen haber decidido sumarse a la causa cuatroteísta de la Reforma Judicial, pues al no haber podido echar atrás el citado proceso con el que se elegirán jueces y magistrados, comenzaron a organizar foros para incentivar la participación ciudadana. Según dicen, entre mayor cantidad de votantes, menos posibilidad de fraudes habrá en el proceso; por lo que en las alcaldías y estados que gobiernan se están llevando a cabo mesas para que

los ciudadanos se informen sobre el proceso y conozcan a los aspirantes.

En Sinaloa, de **Rubén Rocha Moya**, otra vez hay un escenario de guerra, pues en días recientes se han presentado constantes balaceras entre grupos criminales y autoridades, sobre todo en la zona de Culiacán. Ante los citados hechos, el gobernador Rocha Moya mantiene su postura de que el estado está bajo control.

A pesar de haber sido una de las divisas emergentes más resistentes del año, el peso mexicano se enfrenta a una posible corrección. Wells Fargo advierte que la moneda está sobrevaluada y que el riesgo de recesión, combinado con eventuales recortes en la calificación soberana, podría detonar una depreciación más acelerada de lo previsto. Aunque el peso ha ganado 3.2 por ciento frente al dólar en lo que va del año, la presión de nuevos aranceles desde Estados Unidos podría cambiar el panorama. La entidad financiera proyecta un crecimiento marginal de 0.1 por ciento para México en 2025, con una recesión técnica hacia el segundo trimestre.

En un país donde la impunidad casi es regla y la justicia llega tarde —si es que llega—, el caso de **Ananías Laparra Martínez** y su familia vuelve a colocarse en el centro de la escena pública. El *Diario Oficial de la Federación* publicó este 27 de marzo un acuerdo de la Secretaría de Gobernación que reconoce, con todas sus letras, que el Estado mexicano incurrió en detención ilegal, tortura y fabricación de pruebas para condenar a un hombre inocente.

En el entorno del ISSEMYM, crecen las sospechas sobre manejos cuestionables en contrataciones públicas que han despertado la atención dentro y fuera de la institución. Una de las señales de alerta se encendió tras la adjudicación de la licitación nacional LPN/ISSEMYM/025/2025, realizada el pasado 7 de marzo, en la que se contrató a las empresas Falcón y Arquina para ofrecer servicios de pruebas de laboratorio en 22 hospitales. La operación fue por 192 mdp, a pesar de que existía una propuesta más baja, de 119 millones, presentada por Centrum.